
和保健品作了两年斗争，黄秀兰
还是没能彻底和它们“一刀两断”。
从1998年第一次接触老年保健品到
现在，这位浙江大学的退休心理学教
授说自己为此花费了差不多 40万
元。如今，她不仅以亲身经历写书，
揭露老人买保健品的4种心理，还作
为“幡然醒悟的打假斗士”上了电视
节目。（《中国青年报》）

这位老人家真不容易，从吃亏上
当，到与保健品“斗争”，这种精神值
得我们敬佩。但保健品推销套路深，
光靠“反保健品斗士”还不够，除了提
醒老年消费者要对“免费的午餐”或

“亲情陷阱”多加甄别，家庭晚辈也得
多关心老年人的精神生活。
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推进提速降费 点亮“双创”舞台

□戴先任

近日，有网友发帖称，上海地铁有
一年轻男子以上班太累为由，拒绝给抱
小孩的妇女让座，还抢夺乘客拍摄的手
机。随后，该男子回应称，原本是想让
座的，但乘客再三指责让他很气愤，因
此赌气不让。（新华网）

这名男子称当天是去做志愿者，一
天下来也很累了，才没有主动让座。从
视频中看到，没让座的年轻男子虽然一
直坐在座位上，但他面对一些乘客言辞
较为激烈的指责，面对有乘客拿手机拍
摄，他还能一直面带笑容，而只是平心
静气地据理力争，并没有太多出格的言
行，让人感到这名年轻男子的表现并没
什么问题。

重要的是，不管是公交车上还是在
地铁里，给老弱病残等弱者让座，确实
是一种美德，但并非义务，不应强求他
人。而有些看着年轻力壮的上班族，他
们上下班也很辛苦，很多都属于亚健康
人群，他们有时不让座，可能并非是不
道德，而确实是自己太累了。况且像此

次事件中的男子，他称是乘客再三指责
让他很气愤，才赌气不让的。很多时
候，公共场所难以见到文明礼让行为，
与一些人错把美德当责任，对他人进行
道德绑架有关。这些人一触即跳，总喜
欢义愤填膺地指责他人，反倒会把事情
变得更糟。

社会群体之间，要能多一些理解，
一些群体间形成的矛盾，都是由互不理
解造成的，各自都认为自己站在道德高
地上而唾沫四溅，只看到别人眼中有木
刺，却没看到自己眼中有大梁。这透露
出的不仅仅是没有礼让精神，更是一些
国人对他人缺乏理解，喜欢道德绑架，
一些人对文明理念缺乏正确的认知，心
胸狭隘，难以包容他人，总喜欢把自己
的感受强加到他人身上，这些比不让座、
比欠缺礼让精神可怕多了。欠缺礼让精
神仅是消极的“恶”，而这种动辄喜欢对
他人扔砖头、打棍子的行为，则是积极的
恶。很多问题并不是难解的难题，只要
人人都多一些理解、包容与自省，少一些
无端责备与道德绑架，更有利于问题的
解决，也更有利于礼让精神的形成与弘
扬。

我省实施涉企“三十五证合一”改革

录取通知书夹带广告何时休

记者从省政府获悉，我省决定在
全省范围内实施“三十五证合一”改
革，将涉及企业登记、备案等有关事
项和各类证照进一步整合到营业执照
上，着力解决创办企业过程中各类证
照数量过多、“准入不准营”、简政放
权措施协同配套不够等问题。

省政府 《关于推进三十五证合一
改革的实施意见》 明确，按照能整合
的尽量整合原则，从今年7月起，在营
业执照、组织机构代码证、税务登记
证、社会保险登记证、统计登记证

“五证合一”的基础上，将发展改革部
门的企业投资项目备案、公安部门的
计算机信息网络国际联网备案、财政
部门的资产评估机构及其分支机构备
案、商务部门的对外贸易经营者备
案、旅游部门的旅行社分社备案、人
行部门的开户许可等 17个部门证照整
合到营业执照上，实行“三十五证合
一、一照一码”，被整合证照不再发
放，实行企业“一照一码”走天下。

省工商行政管理局局长马林青表
示，“三十五证合一”整合对象均为信
息登记、记载公示、管理备查等一般
性的登记和备案类涉企证照事项，暂

不整合行政审批和许可性质的涉企证
照事项，确保改革依法依规、于法有
据，逐步建立程序更为便利、内容更
为完善、流程更为优化、资源更为集
约的市场准入新模式。

我省将以国家企业信用信息公示
系统 （河南） 为依托，搭建“三十五
证合一”信息共享交换平台，实行企
业信息一次采集，从严控制个性化信
息采集。

着力简化优化业务流程，我省明
确规定，实行“一表申请、一窗受
理、一网归集”的工作模式。创办企
业只需到工商窗口 （部分地方为政府
综合服务窗口）提交一次申请，在1个
至3个工作日内即可领取加载统一社会
信用代码的营业执照，正常开展经
营，无需再到相关部门申请办理涉企
证照事项。

省政府要求各地加强基层登记窗
口建设，通过合理调整、优化机构和人
员配置，配足配强窗口人员，加强窗口
软硬件设施配备，提高窗口服务能力；
积极推行全程电子化登记模式，打造

“互联网+”模式下方便快捷、优质高效
的政务服务体系。 据新华社

在新一轮科技革命和产业变革风
口上，中国经济比以往任何时候都需要
靠重大创新去赢得先机。纵观当前创
新，不论是打开市场新增长点，还是盘
活制造业存量转型升级，互联网都是最
重要途径之一。我国推进网络提速降
费，为“大众创业、万众创新”奠定了坚
实基础。

夯实网络基础 新技术应运而生

外国青年最想将中国什么带回
国？在一项调查中，票选的前四项是高
铁、支付宝、共享单车和网购，被称为中
国“新四大发明”。其中，“三大发明”都
得益于高速、稳定的4G网络。

从O2O平台、个性化定制，到人工
智能、机器人，在互联网的普及应用基
础上，新技术新模式“生根开花”。

美团点评副总裁王莆中说，目前有
超过100万餐饮商户与美团外卖平台合
作，直接带动了超过30万骑手的社会就
业。公司研发的“O2O实时物流配送智
能调度系统”，运用大数据、人工智能等
技术，将平均送餐时间缩短至28分钟。

越来越多的企业加快应用大数据、
云计算、物联网、人工智能等新技术，将

“互联网＋”创新基因融入产品全生命
周期，促进全产业链和价值链信息交互
与智能协作，不断助力新旧动能转换。

推进提速降费 企业“轻装上阵”

“近五年来，电信企业积极推进提
速降费。特别是今年以来，陆续下调了
互联网专线资费，降幅超过 15％，仅此
一项预计今年让利将超过100亿元。”辛
国斌说。

青岛西海岸新区是我国国家级新
区，2016年，新区固网宽带带宽和移动4
Ｇ网络速率均实现翻番。其中固网宽

带 由 原 100Mbps 接 入 能 力 提 高 到
200Mbps及以上，移动网络峰值速率由
300Mbps 提升至 600Mbps。同时，互联
网资费大幅下降，其中专线产品标准资
费下降 35％以上。新区内越来越多的
企业受益于资费下降，享受到更优质的
互联网服务。利用网络进行管理系统
等升级改造，新区内企业智能化水平大
幅提升。

辛国斌表示，工信部将大幅降低面
向“双创”基地、中小微企业的互联网专
线接入价格水平。为促进“互联网＋”
和“双创”发展提供质量更好、价格更廉
的网络服务。

受益提速降费 产业转型升级

提速降费，不仅让企业成本降低，
更使得物联网、大数据等新技术在企业
中得到广泛应用，促使企业提升效率，
产业转型升级。

不久前，青岛红领集团将名字改为
酷特智能股份有限公司，以此为标志，
一个传统的服装企业转身开启大规模
个性化定制、精细管理、互联网全产业
链协同的新征程。

通过智能化、信息化升级，双星集团
建成轮胎行业的“工业4.0”智能化工厂。

“工人劳动强度降低60％以上，产品不良
率降低80％以上，劳动生产率是过去3倍
以上，达到了绿色、高端、高品质、高效率
目标。”双星集团董事长柴永森说。

工信部部长苗圩表示，工信部将采
取更加有力有效的措施，继续推进固定
和移动宽带网络建设，深挖降费潜力，改
善网络服务质量，为经济转型升级奠定
网络信息基础。同时，还将着眼于5Ｇ等
前沿技术的研发和关键领域的攻关，抓
住新一代信息技术更新迭代的机遇，努
力成为新的竞赛规则的重要制定者。

据新华社

让座可倡导 但不能胁迫

□李英锋

近日，江苏省泰州中学和泰州二中
等多所学校家长反映称，他们孩子收到
的新生录取通知书里竟出现了同一家教
育机构的宣传单。对此，泰州市教育主
管部门回应称，经调查核实，在新生录
取通知书中投放广告并非教育局所为，
而是与教育局招生办存在合作关系的邮
政局单方面的行为。（澎湃新闻网）

录取通知书是教育部门或学校统一
发放的同意学生进入相关学校就读的通
知文书，具有法律效力。录取通知书本
应该是严肃、简约、干净的，中学的新
生录取通知书里竟然被邮政部门和商家
联手夹带了商业宣传的私货，非常荒
唐。

对于教育领域的商业宣传，法律

已经划出了明确的禁区。《广告法》第
三十九条规定：不得在中小学校、幼
儿园内开展广告活动，不得利用中小
学生和幼儿的教材、教辅材料、练习
册、文具、教具、校服、校车等发布
或者变相发布广告，但公益广告除
外。邮政部门、培训机构未经学生及
其家长同意，擅自在录取通知书中夹
带商业宣传材料，不仅跌破了商业道
德底线，还跌破了法律底线，侵犯了
学生的合法权益。

对于小广告搭录取通知书的顺风车
一事，邮政部门、培训机构应承担直接
责任，教育部门、学校也应该承担一定
责任，即便教育部门、学校不知情，也
负有监督把关不严的疏失之责。显然，
此事不能以相关部门的解释、道歉或自
查画上句号，市场监督管理机关应该介
入，依法查清问题，追究责任。


